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Wieder etwas Normalität ist während kurzer in unserem Beruf eingekehrt. Viele 
Sportlehrkräfte waren erleichtert und erfreut, den Sportunterricht auf verschiedensten Stufen 
wieder unter einigermassen zufriedenstellenden Bedingungen aufnehmen zu können. 
Lerninhalte konnten wieder vermittelt werden und die zahlreichen Online- Übungsstunden 
waren Geschichte; so auch in unseren Fortbildungen. Die Alumni EHSM schätzte sich glücklich 
nach gestrichener Schneesportweiterbildung die Sommerweiterbildung in vollen Zügen zu 
geniessen. 
 
Un peu de normalité est revenue dernièrement dans notre profession. De nombreux 
professeurs d'éducation physique ont été soulagés et heureux de pouvoir reprendre 
l'enseignement du sport à différents niveaux dans des conditions plus ou moins satisfaisantes. 
Les contenus d'apprentissage ont pu être à nouveau transmis et les nombreuses heures 
d'exercices en ligne sont de l'histoire ancienne, comme dans nos formations continues. 
Alumni HEFSM s'est estimée heureuse de pouvoir profiter pleinement de la formation 
continue d'été, suite l'annulation de la formation continue en sports de neige. 

 
Aus dem Vorstand_Du comité 
An der letzten GV habe ich angekündigt, zurückzutreten. Ein letzter wichtiger Auftrag war die 
Nachfolge sicherzustellen. Mit Carole Howald und Gregory Auguet ist uns das gelungen. Eine 
junge Magglingerin und ein junger Magglinger übernehmen das Zepter. Als designiertes Co-
Präsidium konnten sie sich im März langsam mit dem neuen, herausfordernden Amt 
anfreunden. Sie haben wichtige Partner kennengelernt und viele Gespräche geführt. Während 
dieser Zeit sind sie von der Vizepräsidentin Christiane Beuchat und der Geschäftsführerin 
Nathalie Barbezat unterstütz worden. Wichtig war ebenfalls die Besetzung der „technischen 
Leitung“. Mit Harry Sonderegger haben wir einen kompetenten Sportlehrer an Bord. Er ist 
nahe an den aktuellen Themen und geforderten Aktivitäten. In der kurzen Zeit bis März habe 
ich mich nicht mehr operativ ins Geschehen eingebracht, da die neue Crew ihre Ideen und 
Visionen unbelastet einbringen soll. Loslassen bedeutet auch Chancen zulassen. Christiane 
Beuchat hatte ein grosses Pensum bis zur Übergabe zu bewältigen und die Schnittstellen 
müssen sicher teils noch geklärt werden. Eine letzte politische Tat durfte ich noch leisten: 
Zusammen mit dem SVSS sind wir beim Kanton Bern betreffend des Sportlehrkräftemangels 
vorstellig geworden und haben uns dominant eingebracht. 
Ein paar Worte vom designierten Präsidium zu ihrem Einstieg: 



Als neues Co-Präsidium machten wir uns Anfang des Jahres an die Arbeit. Die Positionen der 
technischen Leitung, der Kommunikation und der Finanzen waren hängig und wir versuchten, 
diese neu zu besetzen. Bis auf das Ressort Finanzen ist der künftige Vorstand komplettiert. 
Wir entwickeln momentan eine neue Strategie, um die Mitgliederzahl in den kommenden 
Jahren zu erhöhen. Zwei konkrete Massnahmen sind, dass unser Fortbildungsangebot 
erweitert und das Netzwerk durch verschiedene Events gestärkt wird. Die zusätzliche 
Integration der Bachelor- und Masterstudierenden der EHSM, welche Sportmanagement, 
Trainingswissenschaften oder Spitzensport als Spezialisierung gewählt haben, liegt uns am 
Herzen. Wir sind überzeugt, dass die neue Zusammensetzung des Vorstandes einen Mehrwert 
für unsere Mitglieder und die EHSM schaffen wird. Auf das Kennenlernen der Mitglieder und 
das Networking freuen wir uns besonders – bis bald! 
 
Lors de la dernière AG, j'ai annoncé que je démissionnais. Une dernière mission importante 
était d'assurer la succession. Avec Carole Howald et Gregory Auguet, nous y sommes 
parvenus. Une jeune Macolinienne et un jeune Macolinien reprennent le flambeau. En tant 
que co-présidents désignés, ils ont pu se familiariser lentement avec cette nouvelle fonction 
pleine de défis en mars. Ils ont rencontré des partenaires importants et ont eu de nombreuses 
discussions. Pendant cette période, ils ont été soutenus par la vice-présidente Christiane 
Beuchat et l’assistance administrative, Nathalie Barbezat. Le recrutement de la "direction 
technique" a également été important. Avec Harry Sonderegger, nous avons un professeur de 
sport compétent à bord. Il est proche des thèmes actuels et des activités demandées. Pendant 
la courte période qui s'est écoulée jusqu'en mars, je ne me suis plus impliquée de manière 
opérationnelle dans les événements, car la nouvelle équipe doit apporter ses idées et ses 
visions sans être chargée. Lâcher prise signifie aussi laisser des opportunités. Christiane 
Beuchat avait une grande charge de travail à gérer jusqu'à la passation et les interfaces doivent 
certainement encore être clarifiées en partie. J'ai pu accomplir un dernier acte politique : avec 
l'ASEP, nous avons fait des démarches auprès du canton de Berne concernant la pénurie de 
professeurs de sport et nous nous sommes impliqués de manière dominante. 
 
Quelques mots de la présidence désignée sur son entrée en fonction : 
En tant que nouvelle coprésidence, nous nous sommes mis au travail au début de l'année. Les 
postes de direction technique, de communication et de finances étaient en suspens et nous 
avons essayé de les repourvoir. A l'exception du département des finances, le futur comité 
directeur est complet. Nous développons actuellement une nouvelle stratégie pour 
augmenter le nombre de membres dans les années à venir. Deux mesures concrètes sont 
d'élargir notre offre de formation continue et de renforcer le réseau par différents 
événements. L'intégration supplémentaire des étudiants bachelor et master de la HEFSM qui 
ont choisi le management du sport, les sciences de l'entraînement ou le sport de haut niveau 
comme spécialisation nous tient à cœur. Nous sommes convaincus que la nouvelle 
composition du comité directeur apportera une valeur ajoutée à nos membres et à la HEFSM. 
Nous sommes particulièrement impatients de rencontrer les membres et de faire du 
réseautage - à bientôt ! 
 
MF 2021/2022_perfectionnement 2021/2022 
Viele unserer Mitglieder mussten nach Corona ihre diversen Anerkennungen wieder 
auffrischen. Das Thema «Fördern» haben wir auf dem Pumptrack, dem Maxitramp, an der 
Kletterwand und beim «spielen lernen» aufgegriffen. Wir wurden gefordert, gefördert und 
manchmal mussten wir auch aus der Komfortzone entfliehen. Natürlich haben wir unseren 



ehemaligen Dozenten Rolf Altorfer im Modul «spielen lernen» genossen. Es war fast wie in 
alten Studizeiten. Jedenfalls sind «lernen, lachen und leisten» nicht u kurz gekommen. Das 
Schneesportmodul war ebenfalls gut besucht und ein vielseitiges Programm hat begeistert. 
 
Après la période COVID, beaucoup de nos membres ont dû rafraîchir leurs diverses 
reconnaissances. Nous avons abordé le thème J+S « encourager » et avons traité les activités 
suivantes : pumptrack, maxitramp, mur d'escalade ainsi que le thème "apprenant à jouer". 
Nous avons été sollicités, encouragés et parfois nous avons dû sortir de notre zone de 
confort. Bien sûr, nous avons apprécié notre ancien professeur Rolf Altorfer dans le module 
"apprendre à jouer". C'était presque comme au bon vieux temps des études. En tout cas, 
"apprendre, rire et se faire plaisir" n'ont pas été négligés. Le module de sports de neige a 
également attiré beaucoup de monde et un programme varié a enthousiasmé chacun. 
 

 
 
 
Mitgliederentwicklung_Evolution de la participation des membres 
Die Alumni EHSM zählt 322 Mitglieder. 99 Mitglieder haben den Jahresbeitrag für 2022 noch 
nicht bezahlt. 
Mit Walter Mengisen wurde ein neues Ehrenmitglied, welches in vielen sportlichen Gremien 
verdient und bekannt ist, nominiert und erfolgreich an der GV im Herbst gewählt. Die Laudatio 
von Martin Vonäsch, ehemaliger Sportstudent von Walter Mengisen, war sehr gelungen und 
speziell. Sportlich eben. 
 
Notre association Alumni HEFSM compte 322 membres. 99 membres n'ont pas encore payé 
leur cotisation annuelle pour 2022. 
Un nouveau membre d'honneur, Walter Mengisen, reconnu et très apprécié dans de 
nombreux comités sportifs, a été nommé et élu avec succès lors de l'AG en automne dernier. 
L'éloge de Martin Vonäsch, ancien étudiant en sport de Walter Mengisen, était très réussi et 
très personnalisé. En un mot : sportif !. 
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